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主持人：记者 边震
嘉 宾：炼铁厂厂长、党委书记 王红斌

今年，面对我国钢铁行业的新常态，如何进一
步深化对标挖潜和降本增效工作，全面提升产品质
量，打赢这场钢铁行业的生存保卫战，成为我们迫
在眉睫的重要工作。1月29日，本报邀请炼铁厂厂
长、党委书记王红斌做客“两会·新闻会客厅”，畅谈
落实公司“两会”精神的思路和做法。

关键词：依托制度 保稳定 提质量
全体干部职工要通过质量大提升活动，认真践行

公司核心价值观，加快提升全集团各业务板块品种质
量的竞争力。下功夫变革影响产品质量的责任体系
和工作流程；下功夫理顺影响产品质量提升的利益关
系；下功夫攻克影响产品质量的重大技术问题。

——摘自集团公司十七届四次职代会《行政工作
报告》

记者：公司职代会报告重点工作安排第一条就
是“打好品种质量攻坚战”，炼铁厂虽然不直接产出

成品，但作为整个生产流程的源头，对于最终的产
品质量起着至关重要的作用，那么你们在产品质量
提升方面有怎样的想法？

王红斌：炼铁厂虽然不直接接触市场，但铁水
是炼钢的母液，铁水质量的好坏不仅关系到炼钢成
本和各种生产辅料的消耗，而且影响公司最终钢材
产品的质量。为了提高铁水质量，炼铁厂今年将紧
紧围绕降低铁水中硅含量和硫含量来狠抓高炉生
产。在首先保证高炉稳定顺行的基础上，我们积极
与同行企业进行对标，持续完善对质量管理程序的
设计和技术应用，并加强过程控制，紧扣炼钢二厂
对冶炼品种的要求进行铁水调配，合理组织生产。
同时，厂里专门制定了质量经济责任制，加大对质
量责任的管理考核力度。今年1月份以来，炼铁厂
铁水质量大幅提升，虽然
与公司要求的目标还有
一定差距，但却坚定了大
家完成预算指标的信
心。 （下转第二版）

高炉热熔渣制棉项目进入试生产阶段

图为该项目生产现场。 刘君 张彦峰 摄

■记者 石鹰 报道

本报讯 日前，一
份来自知名公司的车
轮钢订单让热连轧厂相关人员倍
感鼓舞。自该公司提出质量异议
以来，热连轧厂相关人员从思想深
处挖根源，转变观念定措施，完全
满足需求的产品质量再次赢得了
用户认可。

“当时我们认为，这不是我们产
品的直接问题，极有可能是他们委托
开平厂的问题。”热连轧厂总工程师

侯安全说。为了得到用户的理解，热
连轧厂多次派出技术人员帮助用户
委托的开平厂剖析原因，提出改进意
见，力图解决问题。但厂里相关人员
通过多次深入走访开平厂，并进行细
致沟通后，对自身提出了质疑。为什
么同行的产品就能适应开平厂，我们
的产品在开平厂开平就不行。大家
认识到，不能让用户的设备来适应我
们的产品，而应当是我们的产品去主
动适应用户的设备加工要求。我们
的工作确实有差距。

思想根源找到了，观念转变

了。热连轧厂开始积极从内部查
找原因做工作，加大改进改善力
度。为此，热连轧厂还与专业技术
人员签订了《质量改进责任书》，在
规定期限内全面恢复供货。

今年1月中旬，用户对经过改
进并已使用的3个钢卷质量表示认
可。随后，热连轧厂接到了该公司
时隔多月后的一张大订单。相关
负责人表示：“这张订单给大家以
极大的信心，我们还将对产品质量
做更进一步的完善，不能自甘落
后，不做温水中的‘青蛙’。”

热连轧厂转变观念与用户“再牵手”

两会两会··新闻会客厅新闻会客厅
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打赢生存保卫战
强化危机意识

■首席记者 宋维东 报道

本报讯 在矿价低位运行的大环境下，进入露
天资源开采后期的峨口铁矿，更切身地体会着“寒
冬冷意”。“在繁重的生产经营任务和越发复杂的
作业环境面前，保证安全生产成为压倒一切的重
点工作。”峨口铁矿矿长衡旭文在接受记者采访时
表示，“安全生产是峨口铁矿可持续发展的基础，
把安全工作做好了，完全可以和生产经营形成互
动，相互促进，不断提高安全绩效和经营绩效。”

新《安全生产法》对非煤矿山有了新的、更严
格的规定，在谋划今年工作时，峨口铁矿以安全这
一最基础工作为突破口，逐条落实新法规定，提出

“职工在岗位上就是管理者”的理念，让职工主动
经营好自己的安全，不断推动专业安全管理向纵
深发展。“安全与经营都是预算的重要组成部分。
安全的作业环境和设备带来稳定的生产秩序，进
而保证作业安全、提高产品质量、降低生产成本，
形成良性循环。”衡旭文说。

去年，采矿、选矿、球团等工序在降本增效过
程中，每项工作都能看到保安全的影子。优化采
场距离和运具配置、重修盘山公路、改进爆破工
艺、降低设备故障率、改进球团工艺、修旧利废、外
协业务回归等工作处处体现了以安全为基础、以
降本为目标的综合考量，在实现了年度降本目标
的同时，又为日常生产提供了更为安全的环境。

“解决好职工的安全摆位问题对转变安全工
作态度具有重要作用，岗位职工有专业技术优势，
比起其他人更熟悉岗位情况，用心管起安全来是
别人无法相比的，我希望我们的职工要尽快适应

角色转换，不管谁来你的岗位，都要遵守你定的安全规则，
这样就达到了预期目标，以此带动其他工作更好地开展。”
衡旭文说。

编后＜＜＜
没有将安全摆在孤立位置，而是将安全与生产经营形成

良性互动。以安全为基础，狠抓生产经营和降本，又将安全作
为突破口，促进生产经营和降本。同时固守“岗位”安全规则

这个根本，让安全本身建立稳
固的根基，一切其他工作都基
于安全工作而展开。峨口铁矿
一手抓安全绩效，一手抓经营
绩效的做法，值得借鉴。
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公司“两会”明确指出，安全是太钢生
存发展的前提和基础，要深入贯彻落实新

《安全生产法》，着力解决突出问题，在更高
水平上推进安全发展。这是公司根据新形
势和安全工作实际作出的科学判断，是切
实维护广大干部职工根本利益的具体体
现。面对公司安全生产“五个新常态”（依
法治企、依法治安，安全工作可控可防，

“0123”安全管控模式阶段升级，标准化建
设，用“一高两严”推动“一岗双责”落实）的
新形势和新要求，我们必须主动适应、积极
作为、勇于担当，全力建设新常态下的平安
太钢。

建设平安太钢，必须强化红线意识。习
近平总书记指出，人命关天，发展决不能以
牺牲人的生命为代价，这必须作为一条不可
逾越的红线；要求始终把人民生命安全放在
首位，把安全生产责任制落到实处，切实防
范重特大安全生产事故的发生。世间万物，
人的生命最宝贵；百业兴旺，安全生产最重
要。企业发展说到底，是人的发展。我们强
调以人为本，首先就是要把人的生命安全放
在首位，当安全与生产、工作等发生矛盾时，
始终坚持把安全放在第一位。这既是生产
经营建设的红线，也是底线。

建设平安太钢，必须强化法治意识。新
《安全生产法》的颁布实施，是我国安全生产
法制化、科学化建设的重要里程碑。认真贯
彻学习新《安全生产法》是贯彻落实党的十
八届四中全会精神、全面建设法治太钢的重
要内容。必须继续强化新《安全生产法》的
学习宣传和贯彻落实，进一步强化全员的安
全生产法律意识，真正做到全员人人皆知、
全员遵法守法。回顾我们所发生的一系列大大小小的事故，都
与违章违制有着直接的关系。必须指出，在太钢，各项规章管理
制度就是安全生产的最大的“法”，必须严格执行，严格遵守。在
这一点上，必须坚持宁听骂声，也不听哭声，真正做到从严要求，
从严管理，从严考核。

建设平安太钢，必须强化责任意识。公司多次强调，各级管
理者要做到“知责、履责”，严格落实“一岗双责”。这是实现安全
生产可控可防的根本所在。

（下转第三版）
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■记者 陈涛 报道

本报讯 1月24日，随着火红的热熔渣液从渣槽
流入制棉机，洁白的矿棉纤维便从制棉机轧辊上缓
缓送出，这标志着公司高炉热熔渣制棉生产线在经
过一年六个月的紧张建设，顺利进入试生产阶段。

直接利用高炉热熔渣生产矿棉保温材料，是一
项充分利用“三废”开发绝热节能材料的项目，较传
统的岩矿棉生产相比能大幅度降低能耗，具有显著
的低能耗、低污染特点，属于清洁生产，是矿棉领域
争相研究和推广的节能环保循环经济项目。

太钢高炉热熔渣制棉项目采用先进的双热渣熔
炼炉调质保温生产工艺，充分利用熔渣显热生产矿
棉制品，具有一定的成本优势。该项目年设计回收
利用高炉渣8万多吨，显热回收率达80%以上，可生
产高品质矿棉板和粒状棉7万吨。

项目于2013年7月开工建设，至2014年11月
成立事业部，主要岗位人员到岗培训。在公司领导
和有关部门的支持下，经过繁杂的试生产准备，生产
线于今年1月22日10时10分正式启动电炉，24日
下午生产出第一批矿棉制品。目前，岗位人员在外
方专家的悉心指导下，通过编制技术手册，逐步熟悉
了设备性能，掌握了基本操作方法，下一步还将通过
调整工艺参数，不断提高产品质量。


